

MÉXICO - Crisis humanitaria por desapariciones en el país, denuncia la Segunda Brigada Nacional de Búsqueda de Personas Desaparecidas

Lucia Joselin Muñoz, Desinformémonos

Martes 2 de agosto de 2016, puesto en línea por [Claudia Casal](#)

1 de agosto de 2016 - [Desinformémonos](#) - Amatlán, Veracruz. La Segunda Brigada Nacional de Búsqueda de Personas Desaparecidas, mayoritariamente compuesta por familiares de personas desaparecidas en varios estados del país, ha destapado no sólo la incapacidad de los tres niveles de gobierno en el tema, sino la complicidad de éste con organizaciones criminales y que en muchas de las desapariciones han sido cometidas por las mismas fuerzas estatales. “Hemos renunciado a la justicia priorizando la verdad. Ya no buscamos culpables, sólo queremos que regresen a casa o tener un lugar para llórales”, dijeron en conferencia de prensa el pasado 28 de julio.

La Brigada de Búsqueda de Desaparecidos denunció, como resultado de los avances obtenidos durante las dos semanas de su estancia en la región -tanto en Paso del Macho como en Amatlán- que la situación de las desapariciones en México “es ya una crisis humanitaria ante la omisión y complicidad de Estado en la materia.”

Indicaron que durante la segunda búsqueda pudieron constatar “que la crisis política de corrupción que se ha destapado al más alto nivel en los últimos días es solo un aspecto de la corrupción institucionalizada que existe en la zona”, siendo esta situación la causante de la permisibilidad en la desaparición de hombres, mujeres, jóvenes y niños. Indicaron, de manera preliminar, que en Amatlán la mitad de las desapariciones reportadas ocurrieron en el último año mientras que en Paso del macho el 63 por ciento fueron de 2013 a la fecha.

También se logró la toma de muestras de ADN a 30 personas de ambos municipios para facilitar la búsqueda e identificación de restos. Romper el silencio y el miedo en un lugar como Paso del Macho es considerado por la Brigada como otro de sus logros, a la par de un proceso de seguimiento al proceso iniciado en este punto, mediante la creación de un grupo local que será integrante de Enlaces Nacionales, la organización de grupos de familiares presente a lo largo del país.

En cuanto a los hallazgos obtenidos, se informó que dentro de las 10 mil piezas encontradas en la primera búsqueda hay restos humanos y que gracias a la presión de los familiares de desaparecidos, estos hallazgos se entregaron al Consejo Nacional de Seguridad para su análisis e identificación. En cuanto a la búsqueda en Paso del Macho se encontraron restos humanos en un pozo, pero aún se desconoce si pertenecen a uno o varios cuerpos.

Por último, la Brigada cuenta entre los objetivos cumplidos la construcción de la paz a partir de la participación ciudadana y la reparación del tejido social: “juntos podemos encontrar a nuestros desaparecidos e ir construyendo una sociedad en que la desaparición y la desaparición forzada ya no sea una realidad cotidiana”, concluyeron-

<https://desinformemonos.org/crisis-humanitaria-por-desapariciones-en-el-pais-denuncia-la-segunda-brigada-nacional-de-busqueda-de-personas-desaparecidas/>